



Information zu Keuchhusten

Sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger des Bezirkes Murtal!

Die derzeit vermehrt auftretenden Keuchhustenfälle nehmen wir zum Anlass, Sie über diese Erkrankung und vorbeugenden Maßnahmen zu informieren.

Keuchhusten (Pertussis) wird durch Bakterien verursacht und ist eine hoch ansteckende Krankheit der Atemwege. Die Übertragung erfolgt durch Tröpfcheninfektion. Typisch für Keuchhusten sind schwere Hustenanfälle. Leichte bis schwere Krankheitsverläufe sind in jedem Lebensalter möglich, insbesondere für Säuglinge kann Keuchhusten sogar lebensbedrohlich sein. Die Zeit zwischen Ansteckung und Ausbruch der Erkrankung – die sogenannte Inkubationszeit – beträgt in der Regel drei bis zwölf Tage.

Impfempfehlung

laut österreichischem Impfplan als vorbeugende Schutzmaßnahme:

Keuchhusten-Impfung für KINDER

- **Grundimmunisierung**

Die erste Impfung soll ehestmöglich im 3. Lebensmonat erfolgen, gefolgt von zwei weiteren Impfungen im 5. und 11. bis 12. Lebensmonat

Die Grundimmunisierung erfolgt mittels 6-fach-Impfung → gegen Diphtherie, Tetanus (Wundstarrkrampf), Poliomyelitis (Kinderlähmung), Pertussis (Keuchhusten), Haemophilus influenzae Typ B und Hepatitis.

- **Auffrischungsimpfung**

empfohlen zwischen 7.-9. Lebensjahr

Die Auffrischungsimpfung erfolgt mittels 4-fach-Impfung → gegen Diphtherie, Tetanus (Wundstarrkrampf), Poliomyelitis (Kinderlähmung), Pertussis (Keuchhusten).

Keuchhusten-Impfung für ERWACHSENE

- Auffrischungsimpfung **BIS** zum 60. Geburtstag alle 10 Jahre empfohlen
- Auffrischungsimpfung **NACH** dem 60. Geburtstag alle 5 Jahre empfohlen

Impfmöglichkeiten:

- 1) bei Ihrer Hausärztin / Ihrem Hausarzt oder sonstiger/sonstigem niedergelassenen Ärztin/Arzt
- 2) bei der Bezirkshauptmannschaft Murtal nach **telefonischer Terminvereinbarung** unter 03572/83201 und den Nebenstellen 252 oder 253 oder online über die Land Steiermark App
 - für Kinder bis zum 15. Geburtstag kostenlos
 - für Erwachsene € 30,50